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N i e d e r s c h r i f t  2 0 / 2 0 1 8 - 2 0 2 3  
über die 20. Sitzung des Schul- und Kulturausschusses Boostedt 

am Donnerstag, den 04. November 2021, 20.00 Uhr 

in der Mensa der Grund- und Gemeinschaftsschule, Twiete 46, in 24598 Boostedt 

 

 öffentlicher Sitzungsteil    nichtöffentlicher Sitzungsteil 

 

Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr  Ende der Sitzung: 21.54 Uhr 

 

I. Anwesenheit und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

1. Anwesende Mitglieder: 

1. B’in Gabriele Luka-Reiter als Vorsitzende 

2. Bm Hartmut König i.V.f. GV’in Kathrin 
Sawade 

5. GV´in Henrike Hoekstra-Wildelau 

6. B´in Sabine Lojewski i.V.f B Kolja Diekneite 

3. GV Gernot Haase i.V.f GV Björn Zierow 7. B Holger Reichardt 

4. GV’in Birgit Vonderschmitt  

 

2. Es fehlten entschuldigt: 

GV’in Kathrin Sawade B Kolja Diekneite 

GV Björn Zierow  

  

3. Es fehlten unentschuldigt: 

-/-  

 

4. Gäste 

GV Peter Windisch Herr Gohl (Seniorenbeirat) 

GV´in Marina Weber 

GV Heino Christophersen 

GV Joachim Siercks 

B Hans-Heinrich Duggen 

GV Wolfgang Brückner 

Schulleiterin Dagmar Drummen 

Herr Ohl (Lehrkraft der GGS Boostedt) 

Herr Puhlmann (Vorsitzender SV Boostedt) 

Bürger*innen Frau Bury (Presse) 

 

5. Von der Amtsverwaltung hinzugezogen: 

Amtsangestellte Ann-Christin Hamann 

Amtsangestellte Petra Neustädt 

LVB Sven Plucas 

Diese zugleich als Protokollführerin 
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II. geänderte Tagesordnung 

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung 

3. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Schul- und Kulturausschusses am 
27.09.2021 

4. Berichte  

a) Vorsitzende 

b) Schulleitung 

c) Bürgermeister 

d) Verwaltung 

5. Genehmigung von Haushaltsmitteln für die IT der GGS Boostedt 2022 

6. Beratung ggf. Beschlussfassung über den Antrag des Boostedter Kultur- und Fördervereins 
Hof Lübbe 

7. Beratung ggf. Beschlussfassung Sanierung u. Neugestaltung des 
Pausenhofes/Schulsportplatzes und Fahrradunterstand 

8. (neu) Antrag der GGS Boostedt auf Anschaffung elektronischer Wörterbücher für das HH-
Jahr 2022 

9. Beratung ggf. Beschlussfassung abendliches bzw. nächtliches Betretungsverbot des 
Schulgeländes der GGS Boostedt 

10. Einwohnerfragezeit 

11. Anfragen, Anregungen und Verschiedenes 
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III. Beratungsinhalte und Beschlüsse 

TOP 1 - Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

Beratungsinhalt: 

Die Vorsitzende Frau Luka-Reiter begrüßt alle anwesenden Mitglieder des 
Ausschusses, sowie die Gäste und die erschienenen Bürgerinnen und Bürger.  

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
zur Sitzung geladen war und die Beschlussfähigkeit gegeben ist.  

 

 

TOP 2 - Änderungsanträge zur Tagesordnung 

Beratungsinhalt: 

Die Vorsitzende berichtet, dass heute noch ein Eilantrag der Schule 
eingegangen ist. In dem Antrag der Schule geht es um die Anschaffung von 60 
elektronischen Wörterbüchern für das Haushaltsjahr 2022.  

Des Weiteren schlägt die Vorsitzende vor, die Tagesordnungspunkte 7 und 8 
zu einem TOP zusammenzuführen.    

Beschluss: 

Der Ausschuss beschließt, die Tagesordnung um den TOP „Antrag der GGS 
Boostedt auf Anschaffung elektronischer Wörterbücher für das HH-Jahr 2022" 
zu erweitern. Der Antrag der Schule wird unter TOP 8 behandelt. 

 
Bearb. durch: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
LVB z. A. 

Abstimmungsergebnis: dafür: 7 dagegen: 0 Enthaltungen: 0 

Beschluss: 
 
Der Ausschuss beschließt, den TOP 7 und 8 zu einem Tagesordnungspunkt 
zusammenzuführen (TOP 7).  

Bearb. durch: 

 

LVB z. A. 

Abstimmungsergebnis: dafür: 7 dagegen: 0 Enthaltungen: 0 

 

TOP 3 - Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Schul- und Kulturausschusses  
    am 27.09.2021 

Beschluss: 
 
Die Niederschrift über die Sitzung des Schul- und Kulturausschusses vom 
27.09.2021 wird genehmigt. 

Bearb. durch: 

 

LVB z. A. 

Abstimmungsergebnis: dafür: 7 dagegen: 0 Enthaltungen: 0 

 

TOP 4 – Berichte 

Beratungsinhalt: 

a) Vorsitzende: Der Bericht der Vorsitzenden ist als Anlage dem Protokoll 
beigefügt. 

b) Schulleitung: Frau Drummen berichtet, dass sich in der 1. Klasse ein Schüler 
und in der 5. Klasse drei Schüler mit dem Corona-Virus infiziert haben. In  

Bearb. durch: 
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diesem Zusammenhang mussten in einem Fall zusätzlich noch 2 Mitschüler in 
Quarantäne.  

Aktuell benötigen die Schüler ihre Mund-Nasen-Bedeckung nur noch auf den 
Laufwegen und bis zu ihrem Platz im Klassenraum. Die Testungen in der Schule 
finden auch weiterhin statt. 

In der Primarstufe (2. Klasse) und in der Sekundarstufe 1 (7. und 8. Klasse) 
möchte die Schule den Schülern, die das letzte Schuljahr lange im 
Distanzunterricht waren, mithilfe von den Mitarbeitern der Offenen 
Ganztagsschule und der Schulsozialarbeit, das sozial- und arbeitsverhalten 
verbessern.  

Seit kurzem finden auch wieder schulische Veranstaltungen in Präsenz statt.  

Am 03.12. findet in der Schule das Projekt „DialogP“ für die Schüler des 
10. Jahrgangs statt. DialogP ist ein handlungsorientiertes Unterrichtskonzept zur 
politischen Bildung. Das Projekt vermittelt das Verständnis und Wissen über die 
Arbeits- und Funktionsweise des Parlaments, fördert den Dialog zwischen 
Jugend und Politik und regt Jugendliche zur Auseinandersetzung mit politischen 
Themen an. 

c) Bürgermeister: Herr König bittet um rege Beteiligung am Standortkonzert. Auf 
Nachfrage berichtet er, dass bisher ca. 70 - 80 Karten verkauft wurden. Er ist 
optimistisch gestimmt, dass an der Abendkasse noch einige Karten verkauft 
werden.  

d) Verwaltung: LVB Plucas berichtet zu den Anfragen der letzten Schul- und 
Kulturausschuss Sitzung. Bezüglich der Steuergruppe Digitales Lernen führt er 
aus, dass die Verwaltung insgesamt 40 kommunale Gremien betreut mit 130 
Sitzungsterminen im Jahr. Hinzu kommen Gespräche zur Vorbereitung der 
Sitzungen mit Bürgermeistern und Auschussorsitzenden und zusätzliche 
Fachgespräche z. B. mit Architektur und Ingenieurbüros. Die Personaldecke der 
Amtsverwaltung sei begrenzt, weshalb es der Verwaltung nicht möglich ist für 
weitere Arbeitsgruppen, deren Arbeit „lediglich“ der Vorbereitung von späteren 
Sitzungen der kommunalen Gremien dient, die wie bisher von der Verwaltung 
begleitet werden, zusätzlich Mitarbeiter der Verwaltung zur Verfügung zu stellen.  

Die Mitglieder des Ausschusses bekräftigten daraufhin die Wichtigkeit der 
Arbeitsgruppe zum Zwecke des Informationsaustausches zwischen Schule und 
Kommunalpolitik. Ob diese Notwendigkeit noch gegeben sei, gilt es seitens des 
Ausschusses zu prüfen. 

Zur Frage der Vorteile zur Gründung eines Schulverbandes aus der Sitzung des 
Schul- und Kulturausschusses vom 27.09.2021 gab Herr Plucas zu bedenken, 
dass es zunächst einmal erforderlich sei, „Partner“-Gemeinden zu finden, die 
sich zu einem Schulverband zusammenschließen möchten. finanzielle Vorteile 
seien für ihn für die Verbandsmitglieder nicht erkennbar und die Gemeinde gäbe 
die Schulträgerschaft an den Schulverband ab mit allen Konsequenzen. 

Herr König sieht nach Gesprächen mit Kollegen aus der Kommunalpolitik der 
Randgemeinden ebenfalls keinen erkennbaren Vorteil in der Bildung eines 
Schulverbandes. Frau Drummen äußerte, dass für die Schule lediglich die 
Schulentwicklung im Vordergrund stehe. 

GV Brückner berichtet, dass der Ausschuss nur eine fachliche Bestätigung bzw. 
Einschätzung haben wollte dass die finanziellen Aspekte passen. Hierbei ging  
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es ihm um die Schulkostenbeiträge, Schülerbeförderungskosten sowie um die 
Kosten der Offenen Ganztagsschule. 

Frau Neustädt beantwortet die Fragen zur Fortsetzung des Sachstandsberichtes 
zum DigitalPakt Schule. Sie wird gebeten zur kommenden Sitzung eine 
Gegenüberstellung bezüglich der Wartungs- und Anschaffungskosten der 
vorhandenen Activboards und einer Neuanschaffung  
von ActivPanels zu fertigen. 

Weiterhin führt Frau Neustädt aus, dass zur kommenden Sitzung des Schul- und 
Kulturausschusses das fertiggestellte Medienkonzept der Schule vorgestellt wird 
und eine Aufstellung zur Verwendung der Fördermittel aus dem Digitalpakt 
sowie eine Investitionskostenplanung für die kommenden Jahre zur 
Beschlussfassung vorgelegt wird. 

 

A01.4.1 

 

 

1) A01.4.1 
2) A01.3.1 f. d. 

Sitzungsmappe 

 

TOP 5 – Genehmigung von Haushaltsmitteln für die IT der GGS Boostedt 2022 

Abstimmungsergebnis: dafür: 7 dagegen: 0 Enthaltungen: 0 

 

TOP 6 - Beratung ggf. Beschlussfassung über den Antrag des Boostedter Kultur- und 
Fördervereins Hof Lübbe 

Beratungsinhalt: 

Die Vorsitzende verliest den Antrag des Kultur- und Fördervereins. Dieser bittet 
die Gemeinde Boostedt um finanzielle Unterstützung, da im Jahr 2021, dadurch, 
dass nur begrenzt zahlende Zuschauer zu den Veranstaltungen zugelassen 
waren, dem Verein ein Verlust in Höhe von 3.806,00 € entstanden ist. 

Bm König berichtet, dass es eine Zusammenkunft mit den Vereinen in Boostedt 
gab, in der abgefragt wurde, wie es den Vereinen in der Corona Pandemie 
finanziell ergangen ist. Bm König hat den Vereinen signalisiert, dass die 
Gemeinde denen die eine finanzielle Hilfe in der Corona Pandemie benötigen, 
hilfreich zur Seite stehen wird. Hier hat sich erstmals der Kultur- und 
Förderverein zu Wort gemeldet. 

GV Haase berichtet, dass er den Antrag erst befürworten würde, wenn ein 
entsprechender finanzieller Nachweis zur Schieflage des Vereins erbracht 
wurde.  

GV Brückner ist es wichtig, dass alle Vereine in Boostedt gleichbehandelt 
werden.  

Bearb. durch: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Beratungsinhalt: 
Frau Neustädt beantwortet noch offen gebliebene Fragen zu den einzelnen 
Positionen und erklärt, dass die Position mit der neuen Telefonanlage für die 
Schule bereits schon in der letzten Schul- und Kulturausschusssitzung an den 
Finanzausschuss weiterempfohlen wurde. Diese Position entfällt somit auf der 
Liste und der Gesamtbetrag reduziert sich auf eine Gesamtsumme von 
66.200,00 €. 
 
Beschluss:  

Der Schul- und Kulturausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss und der 
Gemeindevertretung, die zusätzlichen Haushaltsmittel für die IT Ausstattung der 
GGS Boostedt in Höhe von 66.200,00 € zu genehmigen.  

Bearb. durch: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Bearb. durch: 
 
A02.1.2 
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Ein Mitglied des Kultur- und Fördervereins berichtet, dass es vom Verein nicht 
beabsichtigt ist, den kompletten Verlust in Höhe von 3.806,00 € erstattet zu 
bekommen, sondern nur, einen anteilmäßigen Zuschuss der Gemeinde erhält. 
Sie möchten lediglich nur von der Gemeinde bedacht werden. Einen 
entsprechenden Nachweis zur finanziellen Schieflage wird der Kultur- und 
Förderverein nachreichen. 

GV´in Weber schlägt vor, alle Vereine in der Gemeinde anzuschreiben, um 
ermitteln zu können, ob noch andere Vereine Verluste durch die Corona 
Pandemie erlitten haben bzw. einen Zuschuss benötigen. 

 
 
A01.1.4 
Nachweis 
anfordern 

Beschluss: 
 
Der Schul- und Kulturausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss und der 
Gemeindevertretung, den entstandenen Verlust, welcher durch die 
eingeschränkten Corona Bedingungen entstanden sind, nach Einsichtnahme 
der Rücklagen bzw. der finanziellen Unterlagen, anteilmäßig ggf. 
bereitzustellen.    

 
Bearb. durch: 
 
 
A02.1.2 

Abstimmungsergebnis: dafür: 6 dagegen: 0 Enthaltungen: 1 

 

 

TOP 7 - Beratung ggf. Beschlussfassung Sanierung u. Neugestaltung des 

Pausenhofes/Schulsportplatzes und Fahrradunterstand 

Beratungsinhalt: 

Die Vorsitzende berichtet, dass in der Sitzung vom 09.08.2021 eine Empfehlung 
an den Finanzausschuss ging, die Leistungsphasen 1-3 in Höhe von 
25.845,20 € brutto an das Ingenieurbüro Siller zu vergeben. Doch in der letzten 
Finanzausschusssitzung vom 06.09.2021 wurde die Beauftragung des 
Fachplaners erstmal zurück in die Fraktionen zur Beratung gegeben. 

Die Schule bittet den Ausschuss, den Fachplaner zeitnah zu beauftragen, um 
ihm die Ideen und Vorschläge der Schul-AG vorlegen zu können. 

In der heutigen Sitzung soll bezüglich der Beauftragung eines Fachplaners unter 
Hinzuziehung der Planung des Fahrradunterstandes ein eindeutiger Beschluss 
gefasst werden. Dadurch wird sich die Summe des Architektenhonorars durch 
den Zusatz des Fahrradunterstands noch geringfügig erhöhen.  

GV Peter Windisch schlägt vor, dem Fachplaner ein Budget vorzugeben. 

Beschluss: 

Der Schul- und Kulturausschuss beschließt, eine erneute beschränkte 
Ausschreibung zur Beauftragung eines Planungsbüros für die Sanierung und 
Neugestaltung des Pausenhofes/Schulsportplatzes und des 
Fahrradunterstandes mit einer Bausumme in Höhe von 300.000 € 
durchzuführen. Die zwei Anbieter der letzten Ausschreibung sollen erneut 
beteiligt werden. Der Auftrag soll dann an den wirtschaftlichsten Bieter erteilt 
werden. Der Finanzausschuss wird gebeten, die finanziellen Mittel zur 
Verfügung zu stellen. 

Bearb. durch: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1) A02.6.1 
2) A02.1.2 

Abstimmungsergebnis: dafür: 7 dagegen: 0      Enthaltungen: 0  
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TOP 8 - Antrag der GGS Boostedt auf Anschaffung elektronischer Wörterbücher für das HH-
Jahr 2022 

Beratungsinhalt: 

Frau Drummen stellt dem Ausschuss den Antrag vor. Es geht um die 
Anschaffung von 60 elektronischen Wörterbüchern für das Haushaltsjahr 2022. 
Im Rahmen des zugewiesenen Haushaltes für Lehr- und Lernmittel ist es den 
Fachschaften Deutsch, Englisch und Französisch in den letzten drei Jahren 
nicht gelungen, diese Anschaffung aus dem laufendem Budget zu finanzieren, 
weshalb um die Bereitstellung zusätzlicher Mittel zur Anschaffung gebeten wird.  

Die elektronischen Wörterbücher sollen dem Unterricht sowie den 
Abschlussprüfungen dienen. Letzteres ist nur möglich, wenn es sich um Geräte 
handelt, die nicht mit dem Internet verbunden sind.  

Bearb. durch: 

Beschluss: 
 
Der Schul- und Kulturausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss, die 
Anschaffung von 60 elektronischen Wörterbüchern in Höhe von 5.699,40 € in 
den Haushalt für 2022 mit aufzunehmen.  
 

 
Bearb. durch: 
 
 
A01.2.1 
 

Abstimmungsergebnis: dafür: 7 dagegen: 0 Enthaltungen: 0 

 

TOP 9 - Beratung ggf. Beschlussfassung abendliches bzw. nächtliches Betretungsverbot 
des Schulgeländes der GGS Boostedt 

Beratungsinhalt: 

Bm König berichtet, dass aktuell in den letzten Wochen mehrere Personen mit 
ihren Autos unter den Arkaden standen und laute Musik hörten. Zudem treffen 
sich viele Jugendliche in den Abendstunden auf dem Schulgelände.  

Nach Aussage der Polizei kann diese erst handeln, wenn ein sog. 
Betretungsverbot für den Bereich des Schulgeländes von der Gemeinde 
erlassen wird. 

Das Betretungsverbot sollte eine Ausnahme für folgenden Personenkreis 
vorsehen: Lehrkräfte, schulische und sportliche Veranstaltungen (v. SV 
Boostedt) sowie Veranstaltungen des BBZ. 

Beschluss:  

Der Schul- und Kulturausschuss bittet die Verwaltung, den Text für ein 
abendliches bzw. nächtliches Betretungsverbot des Schulgeländes mit der 
Polizei abzustimmen und zur kommenden Sitzung zum Beschluss vorzulegen.  

Bearb. durch: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1) A02.5.1 
2) A01.1.2 f. TO 
3) A01.3.1 f. 

Sitzungsmappe 

Abstimmungsergebnis: dafür: 7  dagegen: 0 Enthaltungen: 0  

 

 

TOP 10 - Einwohnerfragezeit 

Beratungsinhalt: 

Zu diesem Tagesordnungspunkt gab es keine Wortmeldungen. 

Bearb. durch: 
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TOP 11 – Anfragen, Anregungen und Verschiedenes 

Beratungsinhalt: 

GV´in Weber erfragt den Sachstand zum Kinder- und Jugendbeirat, ob schon 
jemand gefunden wurde. Frau Drummen berichtet, dass die Schule die 
Schülerinnen und Schüler versucht zu animieren, dem Kinder- und Jugendbeirat 
beizutreten.    

Die Vorsitzende fragt den Ausschuss im Auftrag von Herrn Thomsen, ob die 
Wendeltreppe zwischen dem Hauptgebäude und des Bildungszentrums entfernt 
werden kann oder bestehen bleiben soll. Der Ausschuss ist sich einig, dass die 
Wendeltreppe entfernt werden kann, da sie nicht mehr benötigt wird. 

Des Weiteren erinnert die Vorsitzende an den Volkstrauertag, der am 
14.11.2021 stattfindet. 

Bearb. durch: 

 

 

 

 

 

A02.6.1 z. K. 

 

 

Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 21:54 Uhr. 

 

g.g.u. 

 

____________________________     __________________________ 

 Vorsitzende         Protokollführerin 


